

第4号 令和元年 6月2日 発行





特別な行事に頼らず"当たり前の日常"を充実させる ー深中での「新しい生活様式」に向けた「構えと形をつくる」特別な1学期に! -

石 川

長かった臨時休業期間がようやく終わり、生徒たちの声が、姿が、そして活動が、深谷中学校に 戻ってきました。生命にかかわる新型コロナウイルスによる感染症の拡散防止のため、およそ3ヶ 月の間、私たちは多くの制限の中で様々な我慢しながら過ごしてきました。その結果、幸い何より も大切な生命を守ることができ、全生徒 479 名が無事に昨日の学校再開を迎えることができました。 まず、保護者の方々、地域の皆さまとともに、このことを喜びたいです。











その一方で、失い、あきらめざるを得なかったこともあります。学校総合体育大会やコンクール、 文化発表会・体育祭・校内音楽会と続く三大行事…。こうした大会や行事は、その日だけではなく、 そこに至るまでの練習や準備と一体となって成立するものです。新年度に入ってからでも2ヶ月近 く学校が閉じていたことを考えると、断念せざるを得ません。特に3年生にとっては、ずっと目標 にし、そして楽しみにしてきたと分かっているだけに、本当に残念で悔しくてしかたありません。 しかし私たちは、できなかったことを悔やむより、守った生命をこれから輝かせるために、今何を

「たったひとりしかない自分を、たった一度しかない一生を、ほんとうに生かさなかったら、人間、生まれてきた かいがないじゃないかし…中学生の時に読んだ小説『路傍の石』に出てくる言葉です。一人一人の 深中生が、たった一度しかないそれぞれの令和2年度を、10ヶ月になってしまったからこそ工夫を して充実させなかったら、深中生として過ごす甲斐がないじゃないですか。特別な行事がほとんど ない今年度を充実させられるかは、"当たり前の日常"をいかに充実させるかにかかっています。

どうしていくかを考え、行動していかなければ、やむを得ず手放したことが無駄になってしまいます。

私は、始業式・入学式前に準備登校した3年生の表情が忘れられません。学校が再開した昨日の 皆さんの表情も忘れません。学校に来て、友達や先生と会い、ともに授業や清掃に取り組む…そう した2月までは当たり前だったことを、本当に楽しみ、愛おしみ慈しんでいる表情です。これから、 教科の授業や給食も、部活動や生徒会・委員会活動も始まります。当たり前と感じていたことが決 して当たり前ではなく貴重なものだ気づいている今の皆さんなら、"当たり前の日常"を充実させ ることがきっとできると信じます。

また皆さんは、先生から直接言われず自ら考え判断し行動する自由と責任を与えられた2ヶ月間 を体験しました。中学生がこんな時間を与えられたことはここ 70 年以上なかったことです。実は イギリスの生んだ偉大な科学者アイザック・ニュートンも、学生時代にペストの流行で大学が閉鎖 になり2年間実家に戻っていました。彼が落ちるリンゴを見て有名な「万有引力の法則」を発見し たのは、その期間でした。皆さんは2ヶ月をニュートンほど上手に使えなかったかもしれません。 しかし、そうした時間の使い方の失敗も"当たり前の日常"の充実に役立てられるはずです。

短くなった今年の1学期も「**構えと形をつくる**」を重点に取り組みます。しかも今年はコロナウイ ルス感染防止のための「新しい生活様式」を組み入れていくことも求められます。"当たり前の日常 "に隠れている大切で貴重なものを逃さぬように集中することは自分の意志でできることです。今 年は"当たり前の日常"に対して全集中常中で臨んでいきましょう!

6月6日は「深谷の子『6つの誓い』の日」 「休日川 には「夢しここうこう」 ろと思いやりのある深谷の子」の育成につな 深谷市では「夢とこころざしをもち、まごこ

がる行動目標として、「立志の精神(夢とこころざし)」の3項目と「忠恕の心(まごころと思い やり)」の3項目で「深谷の子『6つの誓い』」を作成し、市民が一体となって子供たちの健やかな成 長に取り組んでいます。また、6月6日を「深谷の子『6つの誓い』の日」として、特に意識した取 り組みを進めています。今年は教育委員会で「深谷の子『6つの誓い』のすすめ」の動画を制作しま した。「渋沢栄一こころざし読本 読み聞かせ動画」と併せて本校 HP からつながるようにしてあり ますので、是非ご覧ください。













生徒の送迎に係るお願い

深谷中学校への通学は、原則として徒歩となっています。 ただし、通学距離が長い地区の生徒については自転車通学

を許可しています。自動車による送迎については、ケガをしていたり体調を崩していたりする場

合のみで、基本的に認めておりません。



しかし例年、梅雨時など車による送迎が多くなる傾向があります。 人生の中でも中学生は体力がついてくる時期です。自分の体を使っ て日々通学することは、心身を鍛えるよい機会でもあります。今だ けでなく、少し先を考えて子供たちのためになることを考えていき たいと思っています。ご理解のほどよろしくお願いします。

ケガや体調が悪い場合、特別に大きな荷物がある場合等は、担任 にご相談ください。なお、やむを得ず車で送迎する場合は、交通安全上西門から入りプール裏駐車 スペースで乗降させるようにしてください。路上での乗降は往来の邪魔になるとともに、死角をつ くり交通事故のリスクが高まります。特に深中南側の道路は、道幅の割りに車の往来が激しく大変 危険ですので、駐車して生徒を乗降させることは厳にお慎みください。

6月の主な行事予定]

日 [™]	曜日	主な学校行事	16	火	尿検査 朝練なし
1	月	12日まで分散登校:AM偶数678組·PM奇数 給食清掃なし	17	水	尿検査 朝練なし 1年部活見学①
2	火	AM奇数678組・PM偶数 給食清掃なし 3年:身体測定	18	木	尿検査 朝練なし 1年学力検査 1年部活見学② 2年学年集会
3	水	火曜日課6時間奇数678組+3年補充 簡易給食清掃開始	19	金	火曜日課 1·3年学年集会 1年部活見学③
4	木	火曜日課6時間偶数+3年補充	20	±	
5	金	水曜日課6時間奇数678組+3年補充 2年+678組:身体測定	21	日	
6	H	深谷市「6つの誓いの日」	22	月	3年実力テスト 1年仮入部①
7	п		23	火	1年仮入部②
8	月	水曜日課6時間偶数+3年補充 2年:身体測定	24	水	1年仮入部③ PTA理事会
9	火	木曜日課6時間奇数678組+3年補充 1年:身体測定	25	木	1年仮入部④
10	水	木曜日課6時間偶数+3年補充 1年:身体測定	26	金	1年本入部
11	木	金曜日課6時間奇数678組+3年補充	27	土	
12	金	金曜日課6時間偶数+3年補充	28	日	
13	土		29	月	埼玉県学力・学習状況調査(全学年)
14	H		30	火	月曜日課+火曜5 生徒評議会 1年心電図検査
15	月	通常登校 2・3年部活動開始 朝練なし			